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第   一   次   會   議  

時間：中華民國 111 年 3 月 28 日下午 2 時 08 分。  

地點：本會議事堂  

出席：林忠誠、黃瑞拱、楊敏惠、洪千芸、林金堂、  

      江黃秀銀、張松可、黃良榮、蘇文徹、許林心  

列席：鄉     長     林世明   秘     書        溫勝雄  

財政課長    黃啟勝   農經課長        賴琇瑩  

社政課長      蔡岫惠   行政室主任      林俊凱  

人事室主任    蔡錦林   主計室主任      蔡雨婷  

政風室主任    許建中   幼兒園長        黃怡惠  

殯葬所管理員  鄧可聖   圖書館管理員    張仁智  

課     員      曾秀梅  

本會秘書      林慧玲  

主席：主席林忠誠         記錄：李美瑩  

 

主席致開會詞：  

林主席忠誠：鄉長、秘書、各課室主管、 副主席及各位

代表同仁，大家早安！今日是 111 年 3 月

28 日本會應公所要求召開第 21 屆第 16、

17 次臨時會，今天議程是專案報告，現在

會議正式開始。請農經課先報告。  
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彰化縣芬園鄉民代表會第 21屆第 16、17次臨時會議事日程表 

         次  議 時 

     星  別  程 間

日  期   期 

上                午 下               午 

九 ： ○○ …… 十 二 ： ○○ 二 ： ○○ …… 五 ： ○○ 

03 月 24 日 四  代 表 報 到 、 開 幕 典 禮 

03 月 25 日 五  下 鄉 考 察 

03 月 26 日 六  周 末 例 假 日 

03 月 27 日 日    星 期 例 假 日 

03 月 28 日 一 1 「芬園鄉紛緣卡打車驛站前置營運規劃」專案報告 

03 月 29 日 二  下 鄉 考 察 

03 月 30 日 三 2 討 論 提 案  

03 月 31 日 四 3 討 論 提 案 、 臨 時 動 議 、 閉 會 

議  事  大  要 
  審議鄉公所提案： 

  「進用教師助理員經費墊付案」 
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賴課長琇瑩：主席、副座、各位 代表、鄉長、秘書、各

課室主管大家好！農經課這邊先報告紛緣

卡打車驛站初期公所自營前置計畫，紛緣

卡打車驛站目前獲得參山國家風景區管理

處全額補助執行增設驛站之設備並整理屋

頂，該項工程預定將於 4 月 23 日竣工，待

後續參山國家風景區管理處完成工程驗收

合格後，方將場地交還予本所，預計將於

6 月左右可開始營運。驛站開始營運後，

除將就業服務台、社區樂齡業務及承辦員

調整至驛站，提供就服及樂齡洽公民眾較

為舒適平緩的空間，並進駐本所志工協助

驛站服務台，提供自行車維修工具 (工具、

維修架、打氣機及保護墊 )之現場借用及本

鄉鄉內觀光旅遊諮詢、影音撥放室之借用

等；其他空間將提供本鄉社區，於驛站營

運時段中擺設攤位、進駐等等，帶動並活

絡 整 體 人 潮 。 初 期 本 所 自 營 運 之 預 定 時

段，周一至周五與 本所辦公時段相同，周

末則因應遊客往來時段由上午 10 時開放

至下午 5 時。為達成本驛站空間的充分使

用，下午 5 時之後，因應遊客多半已啟程

前往他處或返家，夜晚這段時間將提供作

為社區活動中心使用，以達成驛站的充分

利用。以上。  

林主席忠誠：各位代表同仁有何意見？請副主席。  

黃副主席瑞拱：主席、各位代表女士、鄉長、秘書、各

課室主管大家午安！大家好！本席有個

問題請教農經，你們的初步的營運時間

是早上 10 點到下午 5 點？  

賴課長琇瑩：周末是 10 點到下午 5 點，星期一到星期五

和辦公時間相同早上 8 點到下午 5 點。  
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黃副主席瑞拱：對啊！我告訴你，你這是打卡，今天自

行車和摩托車都是一早就去騎了，不能

到了 10 點才要營業，一早就需要有人在

場了，本席建議應該是 8 點之前人員就

要到了，才不會有人要來使用，服務人

員卻不在，你們要處理好，讓大眾來到

這裡，不管是洗漱或是吃個餅乾，才有

個空間，想要打卡了， 10 點才開門，不

管是騎腳踏車或是騎摩托車都跑光了，

他 們 是 早 上 開 始 運 動 ， 後 來 才 來 打 卡

的，你知道嗎？  

賴課長琇瑩：副座，這個部分我們會再配合到時候實際

需求，我們再來調整營業時間。  

黃 副 主 席 瑞 拱 ： 剛 剛 我 看 了 一 下 鐵 馬 驛 站 用 的 蠻 不 錯

的，像今天外面大雨，裡面小雨，這樣

是不行的，你們要看好喔。  

賴課長琇瑩：有，這次屋頂整修過後應該就沒問題。  

黃副主席瑞拱：好，謝謝。  

賴課長琇瑩：謝謝副座。  

林主席忠誠：各位代表同仁還有何意見？請黃代表。  

黃代表良榮：主席、鄉長、各位代表、各位課長，請教

課長，你們所寫的文是不是只有星期六而

已，星期天沒有？  

賴課長琇瑩：周末包含星期六和 星期天。  

黃代表良榮：時間要提早營運就對了？  

賴課長琇瑩：到時候遊客確實有這個需求 ，我們再來調

整安排。  

黃代表良榮：所以你這個文只有寫周末，我們以為禮拜

日沒有。  

賴課長琇瑩：周末就星期六和星期天。  

黃代表良榮：國定假日呢？  

賴課長琇瑩：國定假日就…，我們到時有實際營運再看
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周末平時遊客來的時間，星期一到星期五

來的遊客可能比較少 ，但周末確實有可能

比較多。  

黃代表良榮：周末是星期六和星期日，公務人員或是上

班人員都有休息，可能遊客會比較多，所

以應該要提早營運。  

賴課長琇瑩：到時候要看實際遊客需要再做調整 。  

黃代表良榮：好，謝謝。  

賴課長琇瑩：謝謝代表。  

林主席忠誠：請蘇代表。  

蘇代表文徹：抱歉，請教一下，你們的營運是這麼寫，

但是運營計畫什麼時候要送來大會 ？因為

這裡面之前 500 萬元經費其中 100 萬元是

自償款，到現在看不出來日後要怎麼還這

100 萬元，我跟你借錢說會還錢，到最後

無法還錢，直接就算了嗎？  

賴課長琇瑩：代表，這個部分我們可能會在之後營運期

間，來看這些擺設的攤位或是周末的人潮

評 估 有 哪 些 場 地 是 可 以 收 費 再 租 給 別 人

的，或者是像影音撥放室等等。那當然晚

上做為社區的活動中心使用，其實相對大

部分的社區活動中心是沒有收費的 ，這個

部分會再評估進去。  

蘇代表文徹：不是啦！這個當初你們送計畫到本會審查

時，就有說其中的 100 萬元是自償。  

賴課長琇瑩：之後如果有一些場地可以出租收費的，我

們還是會做，如果晚上保留給社區 ，會把

晚上這些時段空下來。  

蘇代表文徹：因為你剛才說我們副座和黃代表說，基本

上你們說每天都會做，圖書館都有休館的

時間，你們真的要這麼做嗎？今天所做的

報告可能有些簡單，這個報告不像報告，
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根本沒有把時段到底做下去的效益 對公所

會 如 何 ？ 我 們 這 些 代 表 出 門 ， 如 果 被 問

起，我們也沒法說出個所以然，你們的承

辦人員是誰？麻煩注重點，你們的報告一

定要提出計畫，到底要怎麼做？日後對本

鄉的好處是甚麼？對社區的好處是甚麼？

不然看一看每一項還是不知道，連時間也

沒抓好，像副座所說，針對可能是騎腳踏

車的人或是重機騎士，這都不管，要知道

對象才知道時間如何抓，結果你們的報告

完全都沒有，對吧！  

賴課長琇瑩：營運時段之後還是要看觀光客的實際需求

再做調整，因為一開始其實你說馬上要把

場地花錢租給別人，要找到承租主確實比

較困難，所以一開始要抓經費確實是有困

難。  

蘇代表文徹：當然一定會有困難 ，不然你當課長，你有

困難要處理，到底要怎樣？我們才有辦法

對百姓交代，不然你報告完，我們真的看

不懂你們在做甚麼？時間還不定，開放整

個 替 芬 園 鄉 創 造 了 甚 麼 ？ 老 實 說 看 不 出

來，這樣下去百姓會問社區會問 ，到底你

們針對社區是怎樣？也不知道，而且因為

你們的實施辦法也要送大會。主席，到時

要 公 告 給 所 有 芬 園 鄉 的 人 知 道 的 施 行 辦

法，也是要送到大會，到時候有沒有收費

也是和本會有關，你們的辦法是不是 要先

處理起來送到本會審議，不要常常你們東

西送上來，等我們看到，你們已經做好，

是想這樣做，我們要和你們探討的空間是

沒有的，代表會根本沒意義！橡皮圖章沒

意義！鄉長，請教一下，你聽得懂我的意

6



 

思嗎？今天換你出去，南北二路 15 村的

跑，人家也會問你，鐵馬驛站到底是如何？

對本鄉好在哪裡？我相信這是你的政績，

相信你也是要說給人家聽。  

林鄉長世明：主席、副座、各位 代表，跟蘇代表報告，

我記得在之前的會期有探討鐵馬驛站的使

用，那時候有說到先不收費自提營運，這

些空間有的部分留給社區販賣一些東西，

那時我們也希望先這樣做，看鐵馬驛站營

運的狀況再做調整，今天提出公所的自營

計畫也是根據哪時開會結果，自營計畫是

否有成果或是營運狀況如何？我們會跟代

表會報告，我們再來接下去有沒有可能做

一些委外經營或有一些空間給想進駐的廠

商來經營，先跟各位代表這樣報告。  

蘇代表文徹：鄉長，你說的是很好，因為畢竟日後會牽

涉到營運是否收費，希望有機會改天或下

一次能說明清楚點，整個計畫抓出、對象

也抓出，這樣才好和鄉親說明，好嗎？  

林鄉長世明：好。  

蘇代表文徹：以上。  

林主席忠誠：不然在下一個會期 ，你們將實際要如何營

運如何規劃做得更詳細點，請公所將資料

做 得 更 齊 全 ， 在 下 個 會 期 之 前 送 給 代 表

看。各位代表同仁還有何意見？代表同仁

沒意見，明天的議程是下鄉考察，看代表

們有想看甚麼？沒有，自行下鄉考察，今

天開會到此，散會。  

 

 

散會：下午 2 時 23 分  
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第   二   次   會   議  

時間：中華民國 111 年 3 月 30 日上午 11 時 18 分。  

地點：本會議事堂  

出席：林忠誠、黃瑞拱、楊敏惠、洪千芸、林金堂、  

      江黃秀銀、張松可、黃良榮、蘇文徹、許林心  

列席：鄉     長     林世明   秘     書        溫勝雄  

民政課長      蔡欣帆   財政課長      黃啟勝  

農經課長      賴琇瑩   社政課長        蔡岫惠  

行政室主任    林俊凱   人事室主任      蔡錦林  

主計室主任    蔡雨婷   政風室主任      許建中  

清潔隊隊長    張世忠   殯葬所管理員    鄧可聖  

幼兒園長      黃怡惠   圖書館管理員    張仁智  

本會秘書      林慧玲  

主席：主席林忠誠         記錄：李美瑩  

 

林祕書慧玲：今天議程是討論提案，代表出席人數已達

法定開會人數，請主席宣布開會。  

林主席忠誠：鄉長、秘書、各課室主管、副主席、各位

代表同仁，大家早安！今天議程是討論提

案，現在會議正式開始。  
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鄉長提案  

號  別：第 1 號      類  別：幼兒園  

提案人：鄉長  林世明  

案   由：有關教育部國民及學前教育署補助 110 學年度

第 2 學期進用教師助理員 經費計補助 96,383

元 ， 所 需 自 籌 款 經 費 計 0 元 整 ， 總 金 額 共 計

96,383 元整。提請貴會同意墊付並納入預算，

於本年度追加預算歸墊，或 112 年度編列總預

算時辦理轉正。  

理  由 : 

一、依據縣府 111 年 3 月 10 日府教特字第

1110084101B 號函辦理。  

二、旨案教育部國教署補助 100%之經費計 96,383

元整。   

三、依據直轄市及縣 (市 )單位預算執行要點第四十

四條第四及第六款辦理。  

四、檢附核定資料供卓參。  

辦  法 :墊付案審議通過後，於本年度追加預算歸墊，或

俟次年度編列總預算辦理轉正。  
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林主席忠誠：請園長報告。  

黃園長怡惠：主席、副主席、各位代表、鄉長、秘書、

各課室主管好！幼兒園報告，幼兒園這案

是有關身心障礙學 生，有一位小朋友比較

特殊，要替他請一位教師助理員 ，一對一

來幫助這位小朋友，經費大概是 9 萬 6,383

元，一個禮拜來 20 個小時，以上。  

林主席忠誠：各位代表同仁有何意見？請副主席。  

黃副主席瑞拱：這算地方的建設，本席贊成通過。  

林主席忠誠：各位代表還有意見嗎？沒意見，本案照案

通過。  

 

大會決議：照原案通過。  

 

林主席忠誠：再來是代表的提案 。  
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代表提案  

號  別：第 1 號      類  別：幼兒園  

提案人：代表  洪千芸     連署人：蘇文徹、黃瑞拱  

案   由：建請本鄉幼兒園於每間教室設置監視錄影器，

以確保校園安全。  

理  由：邇來媒體報章頻傳校園不 當管教及過度體罰事

件，為避免托育爭議，請於園區教室內裝設 監

視錄影系統，並妥適管理，以建置友善托育環

境和維護學童及教師權益。  

辦  法：同案由。  

 

林主席忠誠：這案是千芸代表提案，請千芸代表說明。  

洪代表千芸：各位同仁，最近接到很多民眾反映小朋友

在托兒所上課，課堂上發生一些狀況，他

們比較不知情或有一些爭議的部分，我希

望可以保護園方的老師也讓家長安心 ，我

覺得在教室裡裝設監視器，以後有爭議時

可以調閱這部分，才避免有爭議，也保護

小朋友的安全，請各位代表同仁附議。  

林主席忠誠：請園長。  

黃園長怡惠：向各位代表報告，我們已經有申請 111 學

年度改善教學環境設備，已經有申請在每

一間教室都有加裝監視系統 ，所以預計在

今年底或明年初左右就會完 成所有教室監

視設備的裝設，以上報告。  

林主席忠誠：請副主席。  

黃副主席瑞拱：主席、各位代表、鄉長、秘書、各課室

主管，本案本席贊同，因為現在小孩生

得少，家長們都太疼小孩了，如有沒有

錄影畫面可以看，萬一發生事情，責任

為何？有的人不敢承擔，如果有錄影畫

面可以看，看是管教失當或是怎樣，有
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證據可以看，所以這個應該是要裝設。  

林主席忠誠：看各位代表還要提出其它的意見嗎？ 請蘇

代表。  

蘇代表文徹：裝這個是好，但是人權方面，不管是大人

小孩，裝這個本席沒意見，是保護大家，

以後發生要調閱時，權限要設嚴格些，不

能任何人都可以看，因為事關於學童在幼

兒園的權益，裝好以後調閱權限要由鄉長

來 裁 決 才 能 調 閱 ， 不 能 任 何 家 長 想 看 就

看 ， 好 嗎 ？ 因 為 這 會 影 響 其 他 學 童 的 權

益，本席建議。  

林主席忠誠：請園長說明一下有沒有一個管理辦法，未

來有關個資的問題。  

黃園長怡惠：針對這個部分我們會再商議，會再訂定調

閱的權限，謝謝。  

林主席忠誠：各位代表還有沒有問題？各位代表沒有意

見，本案照案通過。  

 

大會決議：照原案通過。  

 

 

林主席忠誠：明天的議程是討論提案和臨時動議，請各

位代表回去準備，今天會議到此，散會。  

 

 

散會：上午 11 時 26 分  
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第   三   次   會   議  

時間：中華民國 111 年 3 月 31 日上午 11 時 02 分。  

地點：本會議事堂  

出席：林忠誠、黃瑞拱、楊敏惠、洪千芸、林金堂、  

      江黃秀銀、張松可、黃良榮、蘇文徹、許林心  

列席：鄉     長     林世明   秘     書        溫勝雄  

民政課長      蔡欣帆   財政課長      黃啟勝  

農經課長      賴琇瑩   社政課長        蔡岫惠  

行政室主任    林俊凱   人事室主任      蔡錦林  

主計室主任    蔡雨婷   政風室主任      許建中  

清潔隊隊長    張世忠   殯葬所管理員    鄧可聖  

幼兒園長      黃怡惠   圖書館管理員    張仁智  

本會秘書      林慧玲  

主席：主席林忠誠         記錄：李美瑩  

 

林祕書慧玲：今天議程是討論提案、臨時動議及閉會，

代表出席人數已達 法定開會人數，請主席

宣布開會。  

林主席忠誠：鄉長、秘書、各課室主管、副主席、各位

代表同仁，大家早安！今天議程是討論提

案和臨時動議，現在會議正式開始 。公所

和代表的提案昨天已經審議完畢，再來是

臨時動議，看代表有沒有要動議，請副主

席。  
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臨時動議  

號  別：第 1 號        類  別：農經  

動議人：副主席黃瑞拱   附議人：張松可、許林心、  

                              蘇文徹  

案   由：建請公所函轉第三河川局加強貓羅溪溪頭段堤

防綠美化及環境整潔，並於堤防入口處設置路

障，以避免人車爭道險象環生。  

理   由：貓羅溪溪頭段堤防施設完成後，一直是本鄉居

民散步休憩的好場所，本席也經常來此運動，

雖風景優美，但也看到垃圾桶垃圾滿出來讓環

境髒亂不堪；另外，還有欄杆斷裂未修，及機

車騎士騎上堤防飆速等情形，嚴重影響運動休

憩者的安全。因此，為提供民眾良好休憩環境，

請加強綠美化、環境整潔及安全維護工作，以

期好山好水好溪頭，吸引更多遊客來造訪。  

 

大會決議：照原案通過。  
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號  別：第 2 號        類  別：農經  

動議人：代表張松可     附議人：黃瑞拱、蘇文徹、  

                              林金堂  

案   由：建請公所針對承租國有地鄉民因無法提出自來

水延管申請文件一案，與相關單位檢視並研議

配套措施之可能性，以解決民生用水需求。  

理   由 ： 近 日 本 鄉 自 來 水 延 管 第 一 階 段 已 開 放 鄉 民 申

請，但為數不少鄉民因承租國有地卻囿於無法

提供相關文件，以致無法提出申請。用水乃民

生基本需求，鄉民承租國有地為合法承租並繳

納房屋稅，卻因現有法令僵化無法申請，建請

公 所 向 中 央 反 應 在 施 政 規 定 與 民 眾 權 益 下 提

供更明確、更可行的作法。   

 

大會決議：照原案通過。  

 

號  別：第 3 號        類  別：農經  

動議人：代表林金堂     附議人：張松可、蘇文徹、  

                              許林心  

案   由：建請公所轉請農田水利單位於本鄉銜接環中路

九段隘寮溪旁之防汛道路水利溝施設版橋，以

利車輛通行。  

理   由：溪尾二橋下橋後通往本鄉隘寮溪旁防汛道路，

來到下茄荖地區旁多為農田路寬狹小，原本就

會車不易，因安全問題鄉長很用心在此防汛道

路上施設護欄，卻讓原本狹小的 路更難會車，

引起鄉民的抱怨，建議在水 利溝上間隔加蓋版

橋，既可做為避車道使用，也可增加路面寬度，

提升會車安全性。  

 

大會決議：照原案通過。  
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號  別：第 4 號        類  別：農經  

動議人：代表黃良榮     附議人：張松可、蘇文徹、  

                              許林心  

案   由：建請公所轉請第三河川局對於先前在貓羅溪溪

頭段工程施作時，造成堤防欄桿斷裂及地面塌

陷等問題進行修復案。  

理   由：之前第三河川局在貓羅溪溪頭段進行環境整理

工作，挖土機挖掉火龍果攀爬枝條時，卻也將

溪 頭 堤 防 欄 杆 挖 斷 好 幾 根 及 造 成 部 分 地 面 塌

陷，請公所轉請第三河川局儘速辦理修復，以

維護鄉民行進安全。  

 

大會決議：照原案通過。  
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主席致閉會詞：  

林主席忠誠：各位代表是否還要動議？沒有要動議，這

次會期圓滿結束，感謝大家。  

 

 

 

散會︰上午 11 時 26 分  
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